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農學院 105學年度第 2學期學生幹部座談會會議記錄 
 

地    點：農園館三樓大視聽教室 

時    間：106年 3月 8日 13時 20分 

主 持 人：黃光亮院長                       記錄：吳慷哲 

出席人員：莊愷瑋主任、沈榮壽主任、何坤益主任(李嶸泰老師代)、李安

勝主任(請假)、吳建平主任、吳希天主任、江彥政主任、郭章信

主任、李正德教官 

參加學生：本院各系大學部班級幹部、研究所班代及各系學會會長、 

副會長 

壹、 院長致詞： 

各位主任、各位幹部午安，本院每學期招開座談會主要

為傾聽各位對本院各項教學等措施改善之建議，並做為

意見交流平台。 

貳、 師長致詞: 

           一、李正德教官: (一)、3月 22日財團法人國際合作發展基金                                                        

會舉辦有關於外交替代役的講座，應屆畢業生可出國服

役，有興趣可去聽講。(二)、3月 29日舉辦租屋博覽會，

舉凡在外租屋安全、流程簽約及房東等任何問題都能解

答。(三)、根據統計，交通意外為學生發生之最大宗的

事件，天雨路滑行車速度放慢，注意安全，一些不該做

的事不要做，以上報告事項如有興趣能至網站或軍訓組

詢問，謝謝。 

            二、李嶸泰老師:我是森林系老師同時也兼學生事務處生活輔

導組組長，在此有幾點向各位報告。(一)、本月是品德

教育月，有品德教育講座、校園環境整潔的活動及向師

長表達感謝的尊師活動等歡迎學生參加，本活動是第一

年舉辦，目的是提升學生的品德有助於未來生涯及職場

加分，所有活動都能集點並抽獎，獎項約 150種，有平

板和筆記型電腦等。(二)、新聞報導國軍吸毒，其實學
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校也可能有學生吸毒，再次宣導一些不該做的不要做，

以上幾點報告，謝謝。 

 

    貳、問題或建議： 

    提 案一 

提案人：農藝學系二甲林宏熹同學 

    事  由： 

一、 大二上學期跟下學期的開課分配不平均，課業加重導致無法

兼顧課外活動及社團。 

二、 開學前選課階段已決定好上課時間，但開學後突然更改時

間，導致學生既定行程需改變。 

    答  覆 

      莊愷瑋主任：一、大一、大二來講有些課程是打基礎，大二是進 

                      行課程的高峰，學生可能認為社團跟課外活動 

                      可以兼顧，課程可向系上反映，但建議課外活 

                      動及社團學生應該擇優去做。 

                  二、開學前要更改時間較容易，開學後如要更改則需

修課所有學生簽名，我們很感謝班代讓所有學生都

簽名，程序已經跑完，以後會叮嚀教師。 

    提 案二 

提案人：農藝學系二甲李承紘同學 

    事  由：不知是否學校給農學院經費較少，許多設備老舊。 

    答  覆 

院長：其實學校分配給各院各系的經費，是依據學生人數分配，但            

其實經費並不充裕，教學研究設備及經費很多都是老師申請計

畫而來，有時一個老師的計劃比系上一年的經費還多，所以老

師們的研究計畫除了研究外，對系上教學的貢獻亦很大。 

     提 案三 

 提案人：農藝學系二甲蔡翔鈞同學 

     事  由：實習農場未來將遷到校外，以後的大一的實習是否會因遷至

校外而降低實習的效果，想問實習農場遷移的理由。 

     答  覆 

       院長：配合學校未來發展之 3五工程計畫需要用地，將把民雄校區
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的學院遷到蘭潭，可能會使用到實習場地，而學校由國有財

產局接受校門口前短竹八掌兩塊國有地，已申請為文大用

地，需作環境影響評估及水土保持計畫，能實際使用還要一

段時間，此處的農場還沒設置好，絕不會改變實習地點，而

影響學生學習權益，大家可保持關心，但不用擔心。 

     提 案四 

 提案人：園藝學系二甲吳柏漢同學 

     事  由： 

         一、綜合教學大樓教室環境髒亂，請加強清潔或請學生幫忙，另

外學校的設備及軟硬體，請更新。 

         二、嘉禾館設備老舊，請修繕。 

    答  覆 

       院長：綜合教學大樓的環境問題將反映給學校教務處做改善。 

  李嶸泰老師:之前淨山也沒人參加，學生說要動用學生的力量，我很同意 

            ，但學生根本不掃。 

        院長:嘉禾館建設至今至少有 35 年了，是有點老舊，但要更新不             

容易，除非學校未來有一個大計畫，拆掉再蓋新的。現階段

請學生提出更具體的建議及想法再請學校改善。 

         

陸、追蹤處理事項 

提案 反映 事 項 辦 理 情 形 處 理 單 位 

一 

綜合教學大樓教室

環境髒亂，請加強清

潔或請學生幫忙，另

外學校的設備及軟

硬體，請更新。 

 

一、 本校綜合教學大樓設有教學服務辦公室，工讀
生每天都會固定巡視清掃 1F~4F 上課教室，先
予敘明。 

二、 維護上課教室環境整潔是每個使用班級的責
任，請上課師生共同守護教室的環境。 

三、 有關綜合教學大樓 1F~4F 的教學設備（軟、體
體）更新，教務處不定時皆會汰舊換新。同學
若上課中遇有教學設備使用問題，請立即反映
至綜合教學大樓 208 教學服務辦公室，我們將
會立即提供援助。 

教務處註冊與
課務組 

 


